

# Ven posible escalada hasta Senado

## Negociación política, la clave para resolver crisis institucional

Rolando Ramos  
politica@eleconomista.mx

**R**esolver la crisis institucional y de ingobernabilidad desatada en Nuevo León pasa necesariamente por una negociación política que derive en un acuerdo entre las partes, lo que sin duda sucederá en los próximos días, coincidieron los politólogos Germán Pérez Fernández del Castillo, Víctor Alarcón y Fernando Dworak.

Para Pérez Fernández del Castillo, experto en política y elecciones de la UNAM, el primer paso lo tiene que dar el gobernador constitucional Samuel García.

En la negociación, dijo, "Samuel tiene que ceder cosas importantes; tampoco al Legislativo le conviene" continuar el pleito.

En opinión de Alarcón, académico de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), el hecho de que haya dos gobernadores en funciones en NL podría conducir al Senado a declarar la desaparición de poderes.

La negociación política es indispensable, consideró, porque el Congreso local está dominado por fuerzas políticas contrarias al gobernador constitucional y podrían impedir su regreso, mientras que él ya reasumió el cargo.

La solución, aseguró, "es un asunto de voluntad política" y requiere de una "negociación" entre las partes involucradas.

### "Incertidumbre"

Explicó que lo peor que puede pasar es que el tema se mantenga en el actual nivel de incertidumbre hasta llegar al punto que el presidente de la República "orientara a su partido a forzar a declarar la desaparición de los poderes y se pudiera hacer un nombramiento

desde el centro de la República para asegurar el control de la entidad... Eso también sería una solución política".

Dworak, experto en temas de carácter legislativo, opinó que el caso NL está hoy en una "zona gris, donde debe haber una interpretación política... Esto es una situación de *impasse*."

"Esto es un tema que no necesariamente se va a resolver con una interpretación de la ley, sino que va a requerir una negociación política".

Alarcón y Dworak coincidieron también en que bajo ninguna circunstancia ven posibilidades de que Marcelo Ebrard pudiera ser el abanderado presidencial de MC ante la decisión tomada por Samuel García; Pérez Fernández del Castillo dijo que eso sí es posible aún.

"Se podrían invertir los papeles y que la esposa sea la candidata (presidencial)", auguró Alarcón en referencia a Mariana Rodríguez, esposa de Samuel; de ser el caso, dijo, el Instituto Nacional Electoral (INE) tendría que revisar puntualmente el uso de recursos de Nuevo León ante los señalamientos que existen hoy de malversación del erario por parte del gobernador constitucional nuevoleonés.

Si Mariana es la candidata, finalizó, se trataría de "una especie de parche electoral" para que la pareja pueda continuar con el concepto que venía trabajando de gente joven que hace política para enfrentar a la clase política vieja, pero que al mismo tiempo hace de "esquirol de Morena; una especie de comparsa".



**Especialistas consideran** que Samuel García "tiene ceder" cosas importantes en posible negociación con el Congreso. FOTOS: ESPECIAL

